

## UNA OLA DE CONSIGNAS DE NEUTRALIDAD

# Hispanoamérica, siguiendo la actitud de Argentina, se mantendría neutral

### Breve compás de espera

#### La situación polaca

#### Más terriblemente comprometida que hace veinticuatro horas

Fue la de ayer otra jornada de gran actividad diplomática; el cuarto día desde que se inició la efervescencia bélica, sin que haya saltado la chispa que encienda el barril de pólvora. Y todavía, según las referencias de las capitales europeas más directamente interesadas en el problema que se debate, nos quedan algunas jornadas de mucho trabajo en las Cancillerías, siempre, claro está, que no se produzca algún nuevo y gravísimo exceso que exija la contestación fulminante y dura por parte del país ofendido.

El hecho de que los Gobiernos reflexionen es en cierto modo alentador. Demuestra que nadie quiere ser el primero en provocar la conflagración, y en este punto no hay más remedio que poner de manifiesto la auténtica sangre fría del Gobierno alemán que aguarda, una tras otra, las provocaciones polacas y los excesos cometidos contra residentes polacos de sangre alemana.

Nos encontramos ante un caso llamado de prestigio y de honor. Solventarle en forma que se salven esos principios es el fondo del asunto.

Un nuevo factor influirá probablemente en el actual estado de cosas. Los periódicos oficiales de Moscú dicen terminantemente que Dantzig y el pasillo polaco son alemanes y que deben ser reintegrados a Alemania. Es evidente la aprobación, por parte de la Unión Soviética, de la tesis alemana. Se evaporan por consiguiente cuantas esperanzas pudieran abrigar Polonia y las democracias sobre una actitud indiferente de Rusia. No es aventurado suponer que en caso de conflicto no quedaría la U. R. S. S. con los brazos cruzados o limitada su actitud a proporcionar a Alemania y a Italia cuantas materias primas necesitasen. Pudiera ocurrir que si Polonia origine la mecha, la explosión origine, como ya se ha dicho, la desaparición de ese Estado que, como es sabido, estaba absorbido en 1913 por Rusia y por Alemania. Las perspectivas en estas horas son infinitamente más terribles para Polonia que hace veinticuatro horas. ¿Puede jugar Polonia su existencia a la carta de Dantzig y el Corredor? ¿Serán tan torpes los gobernantes polacos como para decidirse a hacer tan desatinada apuesta? Si los polacos reflexionan, puede ocurrir que el "honor" y el "prestigio" de Inglaterra quedasen a salvo aviéndose Polonia a ceder sus derechos sobre el territorio que separó a Prusia Oriental de Alemania. De este modo Polonia seguiría siendo Polonia, Prusia retornaría al territorio alemán y Francia e Inglaterra tendrían ocasión de decir que el "principio" no había sufrido menoscabo. ¡Y todos satisfechos!

Vendría seguidamente, pues ya no puede aplazarse, la Conferencia internacional para ocuparse de las reivindicaciones coloniales alemanas, y de las de Italia. Tenemos horas, días quizás, de tregua. Las miradas del mundo siguen fijadas en Mussolini.

Y es forzoso esperar, porque no es posible establecer afirmaciones rotundas, favorables o negativas.

### EN POLONIA

#### Un alemán asesinado

#### Por no decir dónde se encuentra su hijo

Berlín, 27.—Un súbdito polaco de sangre alemana, fué detenido ayer por las autoridades de Polonia porque no pudo decir dónde está un hijo suyo, comprendido en los llamamientos a filas. Como no pudiese contestar satisfactoriamente, el infortunado padre fué maltratado tan bestialmente que falleció a consecuencia de los golpes.

## El artificioso problema de Dantzig

### La razón que asiste a Alemania según opiniones de estadistas y militares

Berlín, 27.—Chamberlain y su Prensa ensayan hoy convencer al mundo de que sólo el Führer ha transformado la cuestión de Dantzig en un asunto de guerra o de paz. Cuál es la verdad?

Los problemas de Dantzig y el Corredor existen desde el momento en que los sapientísimos varones de Versalles cumplieron las reivindicaciones polacas y separaron una provincia del territorio alemán. Se puede demostrar que muchos militares ingleses, franceses, italianos y norteamericanos que tomaron parte en las negociaciones de Versalles se dieron cuenta del enorme peligro que para el futuro constituía la creación del Corredor. Esta opinión no sólo fué exteriorizada en las salas de discusión, sino que fué expuesta públicamente. A pesar de todo, fué ayudado el chauvinismo polaco que siempre consideró a Dantzig y al Corredor como base para la ocupación de Prusia oriental.

De las docenas de declaraciones de estadistas y generales, reproduciremos solamente unas cuantas:

El difunto mariscal Foch, colocándose un día delante de un mapa de Europa Central, dijo refiriéndose al Corredor: «He aquí una de las causas de la futura guerra».

General Weygand (francés): «El Corredor polaco es inútil en tiempo de paz e indefendible en caso de guerra».

Herbette (ex embajador francés): «La devolución del Corredor a Alemania es inevitable».



Berlín, 27.—Se pretende justificar la actitud de Polonia diciendo que necesita una salida al mar. Según esa tesis, Suiza debería tener un corredor que le diese salida a Marsella; Hungría otro que pusiese a esta nación en comunicación con el Adriático; Bolivia uno al Océano Pacífico; Paraguay otro para pasar al Atlántico.

Borah, senador norteamericano, consejero hoy de Roosevelt, dijo el día 2 de Enero de 1932: «El Corredor es una amenaza de primer orden para Europa».

Un experto economista inglés declaró a News Chronicle el día 25 de Marzo de 1933: «Hay que devolver a Alemania el Corredor y Dantzig».

Un consejero político del antiguo Presidente Hoover: «Es necesaria una revisión sobre el Corredor polaco, como condición previa para una evolución pacífica de Europa».

El ex Presidente yanqui Wilson expresó su opinión el mes de Abril de 1919: «El único y verdadero interés de Francia en Polonia consiste en debilitar a Alemania, entregando a los polacos territorios que no les pertenecían en derecho».

El mismo Wilson, en sus Memorias de la Conferencia de la Paz de Versalles (25 de Mayo de 1919), declaró: «La proposición de entregar a los polacos dos millones de alemanes tiene que llevar tarde o temprano a una guerra en Europa Oriental».

Roosevelt ha declarado reiteradamente que reconoce la justicia de las reivindicaciones de Alemania sobre Dantzig y el Corredor.

Y ahora preguntamos: ¿Debe ser Dantzig causa de una nueva guerra? La situación es inequívocamente clara. Alemania no quiere que se comprenda su derecho. Tiene derecho a exigir que se le dé satisfacción.

### «Stampa» recomienda a París y Londres no esperen de Mussolini un milagro

Ellos deben hacer el milagro de reconocer la necesidad de reparar las injusticias de Versalles

### Brasil, por la neutralidad

Berna, 28.—El Gobierno federal ha celebrado una reunión. A la salida se ha comunicado que no habiendo empeorado la situación no ha lugar a adoptar medidas urgentes.—Efe.

Estocolmo, 28.—El Presidente del Consejo ha hecho una nueva declaración, diciendo que Suecia está dispuesta a mantenerse neutral por todos los medios en caso de conflicto.—Efe.

París, 28.—Se reunieron el grupo parlamentario y la Comisión ejecutiva del partido socialista, y han publicado una nota, en la que expresan su indignación por la «felonia soviética». Según el comunicado, han decidido dichos grupos prestar su adhesión completa al Gobierno.—Efe.

Washington, 28.—En los círculos políticos se estima que Roosevelt no tiene intención de intervenir de nuevo en la situación europea.

Milán, 28.—La Prensa italiana sigue observando una actitud tranquila y resuelta.

«La Stampa» recomienda a París y a Londres no esperar ningún milagro de Mussolini, y que hagan ellos el milagro de reconocer la necesidad de reparar las injusticias del Tratado de Versalles.—Efe.

Río de Janeiro, 28.—La Prensa protesta contra la propaganda de una Agencia telegráfica francesa, y declara que, a pesar de tales propagandas, la neutralidad del Brasil estaría asegurada en caso de conflicto.—Efe.

Buenos Aires, 28.—El ministro de Negocios Extranjeros declaró ayer que en caso de conflicto la Argentina se mantendrá neutral.

Se sabe que Argentina está en contacto con las demás potencias hispanoamericanas para adoptar todas ellas una actitud idéntica de neutralidad en caso de guerra.

Buenos Aires, 28.—Durante la semana pasada, Francia e Inglaterra han comprado en este país dos mil quinientos quintales de trigo. Inglaterra, además, ha adquirido grandes cantidades de carne en conserva.—Efe.

sorprender por los hechos consumados, y preparan todos los elementos para hacer frente a las circunstancias.

Berlín, 27.—Se informa que importantes fuerzas aéreas han tomado posesión de varios aerodromos de Francia.

### La neutralidad de Bélgica, Suiza y Holanda

#### Satisfacción por la actitud de Alemania

Berlín, 27.—Los periódicos belgas, suizos y holandeses acogen con satisfacción las seguridades dadas por Alemania a los Gobiernos respectivos en el sentido de que el Reich se halla dispuesto a respetar la neutralidad de esos países y a garantizarla contra cualquier agresión.

Los periódicos belgas de la mañana publican en primera plana, con titulares a toda plana, la determinación del Gobierno alemán. Uno de los diarios dice que Bélgica observará estricta neutralidad y que será defendida contra quien tratase de violarla.

Los diarios holandeses señalan la misión histórica de Holanda como Estado neutral.

### El embajador francés regresa a Moscú

Moscú, 27.—Se anuncia que el embajador de Francia en la Unión Soviética regresará mañana a París.

## ¿Contingentes británicos en territorio francés?

### MUSSOLINI

#### ¿Encargado personalmente de los asuntos diplomáticos?

#### París cree que es inaceptable la proposición alemana

París, 27.—Hasta ahora no ha ocurrido nada irremediable. Se habla de que Henderson y Coulondres, embajadores de Inglaterra y de Francia en Alemania, han dado a conocer, sino la proposición del Canciller Hitler, por lo menos su punto de vista. Este punto de vista ha sido examinado en Londres y en París. El señor Coulondres indicó anoche al Canciller Hitler la posición de Francia. Londres sigue estudiando los puntos más precisos de la proposición alemana. Después del Consejo que se celebrará mañana, Henderson llevará la respuesta inglesa a Berlín. ¿Qué contendrá? Es difícil anunciarlo. Se debe desconfiar de los rumores, pero parece que la proposición de Hitler es inaceptable, por lo menos en la forma que está hecha. Londres y París no rompen los puentes. ¿Hasta dónde el Führer quiere ir por el camino de la razón? Aquí está todo el problema.

A través del mundo se intensifica la actividad diplomática. Molotoff irá el miércoles a Berlín, para seguir trabajando por el desarrollo de las relaciones germano-soviéticas y para completar la

## JAPON

#### ¿Va a modificar su política?

#### Probab'e reforma del Gobierno. Disgusto del Ejército por el pacto germano-ruso

Berlín, 27.—Toda la Prensa de Tokio anuncia con titulares ostentosas una reunión del Gobierno para mañana. Se desprende que se trata de modificar la política interior.

Después del Consejo, el primer ministro hará una visita al Emperador para ponerle al corriente de la decisión del Gobierno.

Tokio, 27.—El Emperador ha regresado a la capital. Inmediatamente de llegar recibió al primer ministro, quien le puso al corriente de la situación.

El Ejército ha publicado un mensaje manifestando el mal humor que le ha producido el Pacto germano-ruso, y señala la determinación del Japón de alcanzar todos los objetivos en China.

Se habla de una reforma del Ministerio y de la posibilidad de que el príncipe Konoye pase a ocupar la presidencia, continuando el señor Harita en Negocios Extranjeros.

alianza esbozada. ¿Desaparecerá el Pacto antikomintern?

Mussolini se ha encargado personalmente de los asuntos diplomáticos. Sólo o con Ciano recibió a los embajadores de Francia, Inglaterra y Alemania. El Führer y el Duce cambian frecuentemente notas telefónicas.

Tokio se prepara a revisar su política. Otras naciones que tienen firmado el Pacto antikomintern se disponen a hacerlo lo mismo. Pudiera ser que asistiéramos a un cambio de fuerzas en el mundo.

### Tropas y fuerzas de Aviación

París, 27.—Se afirma en los círculos gubernamentales que han desembarcado en territorio francés los primeros contingentes de tropas británicas que Inglaterra envía para prestar ayuda a Francia en caso de guerra. Ninguna de estas naciones se quiere dejar

### SINTOMAS

## LA UNION SOVIETICA

### Se pronuncia por la devolución de Dantzig y el Corredor a Alemania

Berlín, 27.—He aquí lo que dicen «Pravda» e «Izvestia», periódicos oficiales soviéticos, a propósito del Pacto de no agresión germano-ruso:

En veinticuatro horas el mundo conoció dos sorpresas. La primera, el anuncio de conclusión del Pacto. La segunda, que éste había sido firmado.

Prosiguen: La política de cerco de Mr. Chamberlain quedó rota por un sitio de gran importancia. El «frente de la paz» no era más que un antifaz que ocultaba la política imperialista de Inglaterra en la que se quería unir a Rusia. En el momento actual se deciden la paz o la guerra. Hitler ha dado a conocer la actitud del Reich. Alemania desea que Dantzig y el Corredor sean reintegrados a la madre Patria. El Tratado de Versalles desprendió ese territorio del alemán. Los Estados Unidos, Italia, el Japón y otros países reconocen que la existencia del Pasillo y de la Ciudad Libre constituye un serio peligro para la tranquilidad de Europa. En 1919 se comprendió que si la Prusia oriental debía continuar siendo alemana, debía serle devuelto el Corredor.

Todo el territorio de Dantzig y del Pasillo deben reintegrarse al Reich. En caso contrario, las consecuencias serían muy desagradables para quien vaya contra la razón.

### IRLANDA

#### Permanecerá neutral

Dublin, 27.—Oficialmente se informa que Irlanda, en caso de conflicto, permanecerá neutral. Así ha sido comunicado al Foreign Office.

### Así es Alemania

Leipzig, 27.—Hoy ha sido inaugurada la Feria de Otoño, a la cual concurren numerosas Empresas de veintitrés países.

# Hoy marchará a Berlín el embajador de la Gran Bretaña

La Prensa de Londres pone de manifiesto la tranquilidad que se observa en Italia y la ilimitada confianza del pueblo italiano en su Duce. Hitler ha rechazado la sugestión hecha por el presidente del Consejo francés Daladier, al mensaje del Canciller.

## Los restos del general Sanjurjo

Se depositarán provisionalmente en el claustro de la Catedral

Pamplona, 26.—En la Diputación se han reunido el gobernador civil, el gobernador militar, el presidente de la Corporación, alcalde de la ciudad y jefe provincial del Movimiento, que han tratado del traslado de los restos del general Sanjurjo a Pamplona, acordándose que cuando esto se verifique los restos sean colocados provisionalmente en un lugar del claustro de la Catedral, contiguo a la capilla de San Francisco Javier.

## Detención de un rojo que firmó 515 sentencias de muerte

Madrid, 27.—La Policía ha practicado en el día de hoy, entre otras, la detención de Carlos Torres Albarrán, presidente del Frente Popular de Mora de Toledo, que desempeñó también la Alcaldía de dicho pueblo y que es autor de numerosos asesinatos, entre ellos el del jefe local de Falange y el párroco de dicho pueblo. Firmó 515 sentencias de muerte.

El detenido, en su declaración, niega ser autor de tales hechos, asegurando que los asesinatos los cometieron las brigadas Lister y Sediles y los comandantes de los batallones rojos «Pedro Rubio» y «Los Diablos».

## Nuevo inspector general médico de la Cruz Roja Española

Madrid, 27.—Por la Asamblea suprema de la Institución ha sido nombrado inspector general médico de la misma el ilustre doctor don Víctor Manuel Noguera, director del Sanatorio «La Encarnación», servicio de la Asociación de la Prensa, a cuyo frente tan valiosos servicios ha prestado, de modo especial durante el período rojo, en que salvó de la muerte a no pocas personas perseguidas por la horda marxista.

El carnet de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

## Servirá como salvoconducto para circular por toda la nación

Burgos, 27.—El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una disposición por la cual el carnet de militante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. servirá como salvoconducto. Esta Orden dice así: «Orden del ministerio de la Gobernación disponiendo la validez del carnet de militante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. para circular por el territorio nacional. La necesidad de ir normalizando la circulación en el territorio nacional ha aconsejado reconocer suficiente garantía a algunos documentos oficiales como sustitutivos del salvoconducto. Tal acontece con el carnet de funcionarios del Estado. Aprobada la solicitud cursada por la Secretaría general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. este Ministerio ha dispuesto, en relación con los viajes por todo el territorio nacional, la validez del carnet reglamentario de militante de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., y que produzca los mismos efectos que los concedidos a los salvoconductos que den las autoridades dependientes de este Ministerio.»

### CIRCULARES DE LA SECRETARIA GENERAL DEL MOVIMIENTO

## La colocación de los combatientes es una obligación primordial, para que no haya uno solo desamparado

Las Organizaciones Juveniles deberán estar en manos morales y rectas. Se educarán en principios patrióticos, de lealtad al Caudillo, sin entibiar los principios religiosos

Burgos, 26.—La Secretaría general del Movimiento ha cursado una circular a las Jefaturas provinciales, en la que se dice: «Obreros sin trabajo. Si los hay en la provincia, estudia su colocación y creación de trabajo, estudiando las mejores soluciones del problema. La colocación de los combatientes constituye una obligación primordial, que es necesario cumplir, haciendo el censo y estableciendo una oficina que les ayude a defender sus derechos. Que no haya ni un sólo combatiente desamparado. También los que sufrieron por España deben ser atendidos, y la Falange ayudará como a los combatientes. A las viudas y huérfanos de combatientes, y mártires también hay que ampararles, haciendo el censo de los necesitados, estudiando solución en lo posible y apoyando en lo que necesiten del Es-

## Millón y medio de polacos se encuentran bajo las armas

REUNION DEL GOBIERNO INGLES. UN COMUNICADO

Londres, 27.—El Gabinete se ha reunido esta tarde. Esta reunión, que era continuación de la de ayer, se había aplazado esta mañana. Una vez terminada se facilitó un comunicado en el cual se dice que mañana a mediodía se celebrará una nueva reunión del Gabinete. Se espera que Henderson regrese a Berlín mañana llevando la contestación del Gobierno británico a la proposición de Hitler.

Se publican muchas informaciones, especialmente en los periódicos italianos, en los que se pretende saber lo que dice el Canciller alemán al Gobierno inglés. El comunicado dice que tales informaciones carecen de autoridad y son inexactas.

Después de la reunión del Gabinete, el señor Chamberlain marchó al Palacio de Buckingham, donde fue recibido por el Rey. Mientras tanto el secretario de los Dominios conferenció con los altos comisarios de Australia, Canadá y Nueva Zelanda. Entre los diplomáticos que concurrieron al ministerio de Negocios Extranjeros figuran los embajadores de Francia, Hungría y Grecia.

## ALEMANIA NO ACEPTA LA PROPOSICION FRANCESA

París, 27.—Esta noche ha sido facilitado un comunicado en París acerca de la visita del embajador francés al Canciller Hitler. El texto del comunicado es éste:

«El 25 de Agosto, y a requerimiento del ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, el embajador de Francia en Berlín, Coulondre, fué recibido por Hitler. Este le rogó que transmitiera a Daladier una declaración en la que hacía constar que no podía seguir tolerando la situación de los alemanes en Polonia y deploraría que pudiese verse sangre alemana y francesa a consecuencia de las medidas que se viera obligada a adoptar para poner fin a esta situación. Daladier envió en seguida a Hitler, por conducto del embajador,

## La paz puede ser salvada, se opina en los medios italianos

Londres, 27.—Continúan adoptándose medidas para la movilización general. El tráfico ferroviario sufre gran retraso por estar destinado casi por entero al tráfico militar. Ha quedado formada la barrera de globos para la defensa aérea de Londres. Aunque se mantiene en gran secreto la posición de la escuadra, parece ser que algunas unidades se encuentran en el Mar Báltico.

Londres, 27.—De fuente oficiosa se dice que la respuesta del Gobierno inglés al Canciller Hitler será publicada el martes por la mañana.

Prensa Associated entiende que si el martes llega la respuesta alemana, el Parlamento inglés será convocado para el día siguiente al objeto de decidir la actitud de Inglaterra.

Berlín, 27.—En los círculos oficiales circula el rumor de que se reunirá el Reichstag en sesión permanente. Parece que todavía no ha sido convocado.

Los diputados del Reichstag que se encuentran en Berlín asistieron, invitados por el Führer, a una reunión sin carácter oficial en la Cancillería. Se dice que esta reunión nada tiene que ver con la convocatoria del Reichstag. Habló Adolfo Hitler, pero se ignora el contenido de su alocución. Sólo se sabe que fué muy aclamada por los diputados. Hitler llamó la atención de los reunidos sobre la importancia trascendental de la hora presente.

Roma, 27.—Aunque no se oculta la gravedad del momento, la opinión de los medios políticos es que la paz puede ser salvada. Como los diplomáticos no han dicho la última palabra, quedan motivos para esperar una solución pacífica.

Parece que Roma es considerada instrumento moderador dentro del eje. En contestación al mensaje que le fué enviado por el primer ministro del Canadá, Mackenzie King, el jefe del Gobierno de Italia, Benito Mussolini, ha enviado al primero un cablegrama en el que declara que no dejará de intentar ningún esfuerzo para salvar la paz del mundo, paz que habrá

otro mensaje, de lo que recordaba la profunda devoción de Francia a la paz y su fidelidad a los compromisos públicamente contraídos con otras naciones. Recordaba también que ningún francés había hecho más que él para establecer entre los dos pueblos relaciones cordiales y de sincera colaboración para mantener la paz en Europa. Daladier garantizaba las buenas disposiciones de Polonia para recurrir a métodos de libre conciliación con Alemania, y afirmaba que ningún hombre de corazón podría comprender que estallase la guerra sin que se hiciera una nueva tentativa de arreglo pacífico entre ambos países, declarándose dispuesto a hacer todos los esfuerzos necesarios para favorecer esta tentativa.

Coulondre fué recibido a última hora de la tarde del día 26 por Hitler, quien le declaró que no podía aceptar las proposiciones que le sugería Daladier. Esta respuesta oral ha sido confirmada hoy por una comunicación escrita, entregada a Daladier por el encargado de Negocios de la Embajada alemana en París, Brauer.—EFE.

## NUEVO MENSAJE DE HITLER AL DUCE

París, 27.—Daladier ha conferenciado hoy con M. Bonnet, con el general Gamelin y con los embajadores de Polonia y de Estados Unidos. Esta tarde, en Roma, Mussolini ha celebrado una entrevista con el embajador alemán, quien le entregó un nuevo mensaje de Hitler, que es el cuarto en tres días. El embajador británico en Italia visitó esta tarde al conde Ciano con el que conferenció por espacio de media hora.

## ¿TURQUIA FIEL A SUS COMPROMISOS?

París, 27.—El Presidente de Turquía recibió anoche al embajador alemán, a quien informó con claridad de que Turquía continúa fiel a sus compromisos con Gran Bretaña y Francia.

## LOS PREPARATIVOS EN FRANCIA E INGLATERRA

Londres, 27.—Están muy avanzados los preparativos que se hacen en Inglaterra para caso de guerra. La Armada está en pie de guerra. Los aparatos de aviación vienen realizando vuelos con su dotación completa de combate. El Almirantazgo asumió el control de la Marina mercante y ha flutado gran número de barcos de carga. La Marina mercante, con escolta de navíos de guerra, está dispuesta a asegurar el abastecimiento de comestibles. En Francia continúan los preparativos. Los boulevares del cinturón de París están atestados de camiones, autobuses y taxis y de reservistas. El Gobierno procede a instalar dormitorios especiales para los reservistas en las estaciones. El ministro de Obras públicas ha exhortado a las personas cuya presencia no sea esencial en la capital, tales como mujeres y niños, para que abandonen París y vayan a las provincias. La tercera parte del territorio francés del Este ha sido declarada zona prohibida para la aviación.

## Los espantosos crímenes cometidos en Alicante

Alicante, 27.—El Ayuntamiento redactado una Memoria pedida al Gobierno civil para que se varía a la superioridad, sobre las ciudades cometidas por los rojos, que no se conoce el texto, para notificar que los datos más importantes de la misma son los siguientes: asesinatos, 125 fusilamientos, el comercio en bancarrota, la industria paralizada, la producción agrícola quiebra y la ganadería nula.

## Creación del Consejo Nacional de Museos

Burgos, 27.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, la siguiente disposición: Orden del ministerio de Educación Nacional creando el Consejo Nacional de Museos. En su parte dispositiva dice: «El Consejo estará compuesto por un personal que forma parte de los Museos oficiales españoles, cuyo conjunto será reunirse en asamblea por lo menos una vez al año por convocatoria del Consejo Nacional de Bellas Artes, y tendrá lugar en Madrid bajo la presidencia del director general de Bellas Artes y del vicepresidente de la Real Academia de Bellas Artes de Fernando».

## Refugiados en España

Barcelona, 27.—A bordo del italiano «Forence» han llegado 95 refugiados españoles que estaban en Rusia. Todos ellos han ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad para su depuración.

## LOS NUEVOS GOBERNADORES CIVILES Para Madrid el conde de Mayalde

Burgos, 27.—Como consecuencia del Consejo de anteaer, el «Boletín Oficial» ha publicado la siguiente combinación de gobernadores civiles: De Madrid, don José Finat Escrivá de Romani, conde de Mayalde. De Córdoba, don Joaquín Cárdenas Llayaneras. De Málaga, don Francisco Prieto Moreno. De Valladolid, don Jesús Rivero Meneses. De Zaragoza, don Francisco Sáenz de Tejada, barón de Benasque, anterior gobernador de Alava. De Alava, don Javier Ramirez, que lo era de Soria. De Soria, don Remigio Sánchez del Alamo. De Gerona, don Paulino Coll. De Pontevedra, don Francisco García Alted, que lo era de Málaga. De Las Palmas, don Plácido Alvarez Buyla y Díaz Villamil.

## Imposición de multas por la Comisaría General de Abastecimientos

Burgos, 27.—La Comisaría general de Abastecimientos y Transportes ha impuesto, con motivo de infracciones cometidas en materia de abastos, diversas multas, entre las que figuran por su mayor cuantía: A la Federación Católico-Agraria de Badajoz, de 97.110 pesetas, pasando el tanto de culpa a los Tribunales, por transporte clandestino de garbanzos con falsificación de facturas; a Felipe García Rodríguez, de Camarón (provincia de Sevilla), 75.000 pesetas por venta en gran escala de abastos a precios abusivos; a Olegario Godo, de Lucena del Cid, 50.000 pesetas y decomiso de géneros por venta de tejidos a precios abusivos; a José Antolín, de Barcelona, 5.000 pesetas por negarse a vender sebo de Higinio Herrero, de San Sebastián, 5.000 pesetas por venta de calzados a precios abusivos.

## LA COSECHA DE ARROZ EN VALENCIA

Será más que suficiente para atender el consumo nacional. Valencia, 27.—Se reciben detalles pues el rendimiento global alcanzado de los pueblos de la ribera sobre la cosecha de arroz, y todos coinciden en la impresión de que ésta será más que suficiente para atender al consumo nacional. Esta impresión optimista se refiere especialmente a la calidad, de Sueca aseguran que los esfuerzos de los agricultores para mejorar el desastre que los rojos dejaron han tenido, el más lisonjero éxito, para exportación.

†  
PRIMER ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA  
**Doña Teresa Blanco Pastor**  
Que falleció el día 29 de Agosto de 1938  
a los 72 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad  
D. E. P.  
Sus desconsolados hijos doña María, don Juan Herrero Blanco y don Aquilino Pascual Blanco; hijas políticas doña Catalina Traperó y doña Tomasa Fisas; nietos, biznietos y demás familia,  
Ruegan a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones  
La misa de funeral que se oficie mañana, día 29, a las nueve en el convento de Santa Isabel, será aplicada por el eterno descanso de su alma.

**Máquinas de escribir "Hispano Olivetti"**  
sirve sus nuevos modelos por mediación de sus agencias oficiales  
**Producto Nacional**  
Agencia provincial  
**ALBERTO GONZALEZ**  
Perocota, 1, segundo. Teléfono 292 (Azoguevo)

# Dos cartas emocionantes del Canciller Hitler y del señor Daladier

## CARTA DE DALADIER

Paris, 28.—El presidente del Consejo envió una respuesta al mensaje verbal transmitido por el embajador francés en Berlín, por encargo del Canciller Hitler.

Seguidamente el señor Daladier ha enviado al Führer una carta expresando su deseo de que los problemas que se hallan en litigio sean solucionados por vía pacífica.

Asegura al Canciller alemán que no dude nunca de los deseos de paz del pueblo francés, como tampoco de la buena voluntad de Polonia de vivir en armonía con el Reich.

Más adelante añade: Tengo la seguridad de que todos los países ansían la paz. Yo garantizo los sentimientos de Francia y sus aliados de estar convencidos de que no existe problema entre Polonia y Alemania que ni se pueda solucionar mediante negociaciones pacíficas. Como jefe del Gobierno realizaré los esfuerzos posibles por evitar el conflicto. Vos sois, como yo, ex combatiente, y conocéis el horror del pueblo por la guerra. Si la sangre de los dos pueblos debe correr como hace veinticinco años, en las dos partes se luchará con la seguridad de la victoria, pero ésta será la de la destrucción y la barbarie.

Expone M. Daladier los argumentos por que Francia se cree obligada a defender los intereses polacos, e indica la vía razonable para llegar a un acuerdo.

## CARTA DE HITLER

El Canciller ha contestado con otra carta, a la cual pertenecen los párrafos siguientes: «Yo aseguro al pueblo francés que ninguna divergencia existe entre Francia y Alemania. Cuando tomamos posesión del Sarre,

prometi que ninguna otra reivindicación territorial tenía que hacer a Francia. He mantenido la promesa, pero no íbamos a renunciar a otras reivindicaciones justas que tenemos que hacer a otros países.

Las fortificaciones construidas a lo largo de la frontera nos han costado miles de millones, y ello prueba que la frontera alemana por esa parte ha sido fijada definitivamente.

Necesito recordar que el Tratado de Versalles es insostenible. Tengo la seguridad de que ningún francés de corazón afirmará que era justo. Creo que si Gran Bretaña, en vez de haber desencadenado esta campaña de Prensa contra Alemania anunciando la movilización general y otras cosas; si se hubiera dedicado a aconsejar a Polonia el camino justo, nuestro pueblo con el Gobierno de Varsovia hubiera terminado pacíficamente el conflicto. Polonia, convencida de que Francia e Inglaterra lucharán por defenderla, ha presentado sobre el tapete exigencias inconcebibles. No se debe olvidar que 1.600.000 alemanes fueron separados del territorio del Reich. Una injusticia de ese género no podía quedar sin respuesta. ¿Que diría el señor Daladier si una provincia francesa fuese separada por un pasillo y junto a él quedase Marsella, por ejemplo, y no se le permitiera reintegrarse a Francia? El pueblo francés no lo toleraría e iría a la lucha por conquistar el territorio perdido. Puede usted tener la seguridad de que Alemania no se opondría a esta justa reivindicación.

Nosotros hemos señalado precisiones para evitar que la sangre de los dos pueblos corra de nuevo. Por esto el Gobierno alemán propone que Dantzig y el pasillo sean reintegrados al seno del Reich. Si las circunstancias actuales nos obligan a una lucha, nosotros lucharemos porque termine esa injusticia. Los demás lucharán por mantener esa injusticia.

# Dice el primer ministro australiano: No ha empeorado la situación

Aunque ésta continúa siendo crítica

El Parlamento inglés se reunirá mañana

Melbourne, 28.—La Agencia Reuter comunica una declaración del Presidente de Australia, según el cual dentro de las próximas veinticuatro horas se dará la respuesta a lo que todos nos preguntamos.

La situación—prosigue el primer ministro australiano—no ha empeorado, pero sigue siendo muy crítica.

Ha terminado diciendo que ha convocado una conferencia de los primeros ministros de los Estados australianos para cambiar impresiones acerca de la situación.—Eje.

Londres, 28.—Mañana se reunirá el Parlamento.—Eje.

Berlin, 28.—El Führer ha recibido esta mañana al embajador de Italia, señor Attólio.

Paris, 28.—El Presidente de la República ha recibido al general Weigand.—Eje.

DANTZIG

Dantzig, 28.—La Policía ha descubierto una gran organización terrorista polaca dotada de armas por la dirección del ferrocarril polaco que había recibido instrucciones para provocar combates en las calles.—Eje.

Presburgo, 28.—Continúa muy grave la situación en la frontera con Polonia, especialmente en la región de Kadova. Los polacos atacaron a las vanguardias eslovacas y hubo escaramuzas. Los pueblos fronterizos están desiertos. Los habitantes se han internado en el país.—Eje.

## EL PAPA

Recibe al embajador de Inglaterra Bonnet al nuncio en París

Paris, 28.—El «Diario Oficial» publica un Decreto estableciendo la censura para la Prensa y toda clase de publicaciones. La medida será aplicada a Argelia y demás territorios de conjunto.—Eje.

Paris, 28.—M. Bonnet ha recibido al embajador de Inglaterra, al ministro de los Baños Bajos y al Nuncio de Su Santidad.—Eje.

Ciudad del Vaticano, 28.—El Papa Pío XII ha recibido al embajador de Gran Bretaña.—Eje.

Paris, 28.—Han quedado interrumpidas las comunicaciones con Alemania.—Eje.

Montevideo, 28.—El consulado francés ha abierto una oficina para que se inscriban los voluntarios que deseen luchar en el Ejército francés.—Eje.

Copenhague, 28.—Continúan cortadas las comunicaciones entre Dinamarca y Alemania, aunque durante el día se permite la circulación de algunos trenes.—Eje.

## DISPOSICIONES OFICIALES

350 plazas de especialistas del Arma aérea

Burgos, 28.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de Defensa Nacional abriendo concurso para cubrir quinientas treinta plazas de especialistas del Arma aérea, distribuidas en la siguiente forma: 150 mecánicos motoristas; 50 mecánicos montadores; 150 radiotelegrafistas; 100 armeros y 80 mecánicos eléctricos.

Dicho curso se celebrará en Málaga en la escuela especial del Arma de Aviación y dará comienzo el 5 de Octubre del presente año.

Las condiciones a que se ajusta la convocatoria se publican en el «Boletín».—Logos.

## EN JERUSALEN

Dos oficiales ingleses muertos

Al estallar una bomba

Jerusalén, 28.—Dos oficiales ingleses han resultado muertos en un atentado. La Policía ha detenido a treinta judíos, a quienes se acusa de haber puesto la bomba que les produjo la muerte.

Se ha ordenado el cierre de todos los cafés y cines judíos en Jerusalén.—Eje.

## ALEMANIA ANTE LOS ACONTECIMIENTOS

¿ESTA TODO DISPUESTO?

Se dice que Hitler tiene firmada la orden de movilización general

Varsovia, 19.—En general el público polaco apenas conoce una información detallada sobre el mensaje del Canciller Hitler a Londres. Polonia pone más ahora la atención en la presencia de buques de guerra británicos y franceses cerca de la entrada del Báltico.

En los círculos internacionales se discute la posibilidad de que Francia e Inglaterra acepten un compromiso con Alemania, pero por otro lado se consideran inadmisibles en Polonia las exigencias alemanas, y es de presumir que no acepte nada que envuelva sacrificio de sus intereses vitales.

Entretanto sigue la movilización, anunciándose que Polonia cuenta ya con 1.700.000 hombres en armas. Responden a los llamamientos las minorías lituana, rusa blancas y ucranianas, en una proporción del 95 por 100. Entre los alemanes ha sido más débil el alistamiento.

Londres, 28.—Está terminada toda la organización para la evacuación de la población civil en caso de guerra. Los

## EL REAJUSTE POLITICO DEL MUNDO

# ¿HACIA EL PACTO RUSO-JAPONES DE NO AGRESION?

## De regreso en París

La misión militar que fué a Moscú

Paris, 28.—M. Daladier ha recibido al jefe de la misión militar francesa, que ha regresado de Moscú. El general Doumenc informó al señor Daladier acerca del desarrollo de las negociaciones en la Unión Soviética.

## La Bolsa de Berlín

Berlin, 28.—La Bolsa se mantiene uniforme. Las cotizaciones han experimentado alza general. El público ha realizado normalmente las operaciones.—EFE.

## EN BARCELONA

## Homenaje al Tercio de Nuestra Señora de Estivali

Barcelona, 28.—El teniente general Orgaz, con sus ayudantes y el jefe de su Estado Mayor, acudió ayer al hotel Ritz para recoger al presidente de la Diputación y diputados de Alava, en compañía de los cuales se trasladó al cuartel de Gerona, donde está el Tercio de Requetés de Nuestra Señora de Estivali.

En dicho cuartel tuvo lugar el homenaje a las citadas fuerzas, pronunciando un discurso el teniente general Orgaz, el cual elogió la actuación del Tercio, terminando con vivas a España, a Franco y al Ejército. El Tercio de Requetés desfiló a continuación ante las autoridades.

El presidente de la Diputación alavesa, señor Mendía, entregó cien pesetas y una entrada para la corrida de toros a cada requeté.

## La respuesta inglesa a Hitler

No es conocida, pero los cálculos son desesperantes

## La Prensa británica se manifiesta por la ayuda a Polonia

Londres, 28.—El Consejo de ministros se reunió a las doce. Todos los ministros, excepto el lord canceller, estuvieron presentes.

El Parlamento ha recibido orden de reunirse mañana. La respuesta británica a la nota del Canciller Hitler ha sido examinada por el Gobierno. La reunión duró cincuenta minutos. No se ha anunciado nuevo Consejo.

Los cálculos sobre el contenido de la nota de Hitler y la respuesta, son desesperados, pero todavía no hay confirmación oficial acerca de ello. Se sabe que la iniciativa en este punto fué tomada por el Führer alemán.

La opinión británica está firme y resuelta detrás del Gobierno. No ha habido disturbios. La Prensa dice que la respuesta a Berlín confirmará el apoyo a Polonia, que sería cumplimentado con todas las fuerzas inglesas en el caso de que un ataque sobre sus intereses hubiera de ser resistido por Polonia.

## DESCUBRIENDO LOS PLANES BRITANICOS

Londres, 28.—La nota dominante en la Prensa tiende a demostrar la firmeza de Gran Bretaña y Francia. «Daily Telegraph» dice que no puede formularse ningún acuerdo a expensas de Polonia. Hacer este sacrificio sería rendir a los dictadores las exigencias que formularían mañana. Si Polonia se ve pisoteada lo estarían también las naciones más pequeñas y se formaría una Alemania que tendría hegemonía y se serviría de ella para pedir colonias y territorios. La sumisión ahora se interpretaría como miedo y las democracias se verían bajo la espada de los dictadores, que acabarían con la libertad de los países.

«The Times» dice que Inglaterra y Francia no se dejan alejar un centímetro de la decisión de ayudar a Polonia.

«Daily Herald» afirma que es preciso sostener los compromisos contraídos porque la nación inglesa se presenta más unida que nunca.

# Henderson ha salido de Londres para Berlín

## Personaje misterioso alemán en París

Dantzig, 28.—Dicen de Polonia que las tropas circulan por las calles y buscan de manera despiadada a los movilizados que no se presentan a cumplimentar las órdenes de movilización.

La población se muestra cada vez más indignada por la severidad de las medidas adoptadas. Los polacos no tienen muchas ganas de hacer fortificaciones y por eso se obliga a mujeres y niños a tomar parte en estos trabajos.—EFE.

Nueva York, 28.—Se dice que la estación de telegrafía sin hilos local

## Con la respuesta al Canciller

ción del Gobierno inglés al Canciller Hitler.—Eje.

Londres, 28.—Se confirma la impresión de que se va a proceder a la formación de un Gabinete de siete miembros. Parece probable la entrada en él de mister Churchill, Mr. Eden y un laborista para darle la mayor amplitud posible.—Eje.

## EN BUDAPEST

## Manifestaciones nazis

De simpatía hacia Alemania e Italia

Budapest, 28.—Los nazis, precedidos por algunos diputados, han organizado una manifestación de simpatía

## CRISIS EN EL JAPON

Súbito cambio japonés en las proximidades de Hong-Kong

Hong-Kong, 28.—Las tropas japonesas que se encontraban en las cercanías de la frontera de la colonia inglesa se han retirado y han reembarcado. Únicamente han quedado destacamentos en corto número para mantener el orden en los pueblos cercanos.

Se informa que el cónsul general alemán ha aconsejado a los alemanes residentes en Hong-Kong que abandonen este territorio.

Tokio, 28.—Se informa que ha dimitido el Gobierno. Ello se debe al resultado lógico de la situación política alterada por el Pacto germano-ruso.

En la nota oficial se dice que el Pacto Antikomintern era la base del Gobierno, y habiendo desaparecido la esencia del Pacto, en vista del acuerdo entre Moscú y Berlín, no queda otro recurso que rendir los poderes recibidos.

Tokio, 28.—En los centros políticos se declara que el Japón deberá ajustar sobre nuevas bases sus relaciones políticas con Europa y mejorar las que sostiene con la Unión Soviética.—EFE.

Tokio, 28.—Las autoridades militares japonesas han recibido orden de no fomentar ninguna nueva manifestación antibritánica.—EFE.



Mr. Henderson, que en estas horas se encuentra camino de Berlín a bordo de un avión para llevar a Hitler la respuesta del Gobierno inglés a su mensaje

Londres, 28.—Se informa que el Gobierno ha aprobado la respuesta al mensaje del Canciller de Alemania.

Lord Halifax ha conferenciado con el embajador francés durante veinte minutos. No se ha facilitado referencia de la entrevista.—Eje.

Londres, 28.—Poco después de las dos de la tarde ha salido en avión para Londres el embajador de Inglaterra en Londres, mister Henderson, que lleva la contesta-

ante las Delegaciones de Alemania e Italia.—EFE.

Budapest, 28.—El ministro del Interior ha prohibido la publicación del semanario «Holna», órgano de los «Cruces de flechas». Después de esta medida, los «Cruces de flechas» desfilaron ante las delegaciones de Alemania e Italia exteriorizando a estos países su simpatía y encargando a los diputados que formaban en la manifestación visitaran a los diplomáticos de referencia.—EFE.

Budapest, 28.—El Regente Horthy se ha reunido con el Consejo superior de Defensa Nacional. No se ha publicado ningún comunicado oficial. Se estima que habrá tratado de las medidas a adoptar en caso de guerra.—Eje.

Tokio, 28.—Se informa que ha dimitido el Gobierno. Ello se debe al resultado lógico de la situación política alterada por el Pacto germano-ruso.

En la nota oficial se dice que el Pacto Antikomintern era la base del Gobierno, y habiendo desaparecido la esencia del Pacto, en vista del acuerdo entre Moscú y Berlín, no queda otro recurso que rendir los poderes recibidos.

Tokio, 28.—En los centros políticos se declara que el Japón deberá ajustar sobre nuevas bases sus relaciones políticas con Europa y mejorar las que sostiene con la Unión Soviética.—EFE.

Tokio, 28.—Las autoridades militares japonesas han recibido orden de no fomentar ninguna nueva manifestación antibritánica.—EFE.

Tokio, 28.—Se informa que ha dimitido el Gobierno. Ello se debe al resultado lógico de la situación política alterada por el Pacto germano-ruso.

En la nota oficial se dice que el Pacto Antikomintern era la base del Gobierno, y habiendo desaparecido la esencia del Pacto, en vista del acuerdo entre Moscú y Berlín, no queda otro recurso que rendir los poderes recibidos.

Tokio, 28.—En los centros políticos se declara que el Japón deberá ajustar sobre nuevas bases sus relaciones políticas con Europa y mejorar las que sostiene con la Unión Soviética.—EFE.

Tokio, 28.—Las autoridades militares japonesas han recibido orden de no fomentar ninguna nueva manifestación antibritánica.—EFE.

## CONOCIMIENTO EXACTO DEL CENSO DE POBLACION

### Para una distribución más equitativa de los alimentos

A fin de conocer de modo exacto el censo de población de Segovia y su provincia para posteriores efectos de una más equitativa distribución de alimentos, he dispuesto:

1.º En el improrrogable plazo de diez días para la capital, y doce para la provincia, a partir de la fecha de la publicación de esta circular, será recogido en las Alcaldías de barrio (capital) y en los Municipios respectivos de la provincia, el documento llamado «Declaración familiar», que se facilitará gratuitamente.

2.º Este documento será llenado en todas sus partes por el cabeza de familia, que lo firmará y fechará.

En el citado documento se relacionarán desde el cabeza de familia hasta la servidumbre que de un modo permanente viva en el mismo domicilio. Toda declaración que no venga perfectamente legible será rechazada.

La falsedad en el número de familiares o servidumbre, llevará consigo la propuesta al excelentísimo señor gobernador civil para la sanción correspondiente y la retirada del documento necesario para adquirir viviendas.

3.º Las Alcaldías sellarán la declaración familiar mediante confrontación con el padrón municipal; a la familia que no tenga legalizada su situación en el Municipio le será rechazada su declaración familiar.

4.º El personal del Ejército que, por circunstancias anormales de reorganización no estuviera empadronado en la capital o provincia, presentará un certificado del jefe de su unidad en que se acredite presta sus servicios en Segovia y su provincia.

5.º Será aplicable para los funcionarios civiles lo dispuesto en el apartado 4.º para el personal del Ejército.

6.º Las Ordenes religiosas y Seminario, llenarán igualmente la declaración familiar, poniendo únicamente el número de religiosos o religiosas que vivan en Comunidad.

7.º Una vez recogidas en las plazas señaladas las declaraciones familiares, serán remitidas a esta Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes (San Agustín, 10), en unión de una relación del personal que contribuye al «Plato Único» y «Día sin postre»; otra del personal exento por falta de medios económicos, y una tercera del personal que se encuentra al descubierto de dicho abono.

En la capital serán facilitadas dichas relaciones por la oficina del citado servicio.

8.º Los hoteles, fondas, etc., harán la declaración familiar de su personal propietario y servidumbre. La población transeunte será suministrada en cupo especial.

9.º Hago presente a todos los vecinos de Segovia y su provincia que no será tenida en cuenta para el futuro racionamiento toda aquella familia que no esté al corriente del abono del «Plato único» y «Día sin postre».

10. Dese la máxima publicidad a esta circular por radio, Prensa y exposición en la cartelera de anuncios del Municipio.

Segovia, 26 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El delegado, César Caldevilla.

## EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

### Telegramas de felicitación a los ministros de Gobernación y del Ejército

Ha celebrado sesión ordinaria la Comisión gestora de esta excelentísima Diputación, bajo la presidencia del que lo es de la Diputación don Antonio Sanz Gilsanz, asistiendo a la misma los señores gestores don Alfonso Arroyo, don Arturo Acosta, don Juan Herrero, don Tomás Angulo y don Cecilio Bermejo; el señor secretario don Luis Sánchez de Toledo y el señor interventor don Gregorio García Chinchilla, habiendo adoptado los siguientes acuerdos:

#### Beneficencia

Inscribir en los correspondientes turnos de subsidio de lactancia las peticiones de Cipriano Esteban de Mignel, de Marazoleja; para su hija Fuencisla, y de Maximina Martín de Deus, de Santiuste de San Juan Bautista, para su hija Joaquina.

Desestimar la petición de subsidio de lactancia, formulada por Filomena Manso, de Santa María de Nieva, por no reunir las condiciones reglamentarias.

Conceder baños medicinales gratuitos a los siguientes pobres de la provincia: Evarista Migueláñez, León Ortiz, Juan Herranz, Paulino Herranz y Paula Marinero.

Autorizar al director de la Residencia para que entregue el niño Esteban Martín Matesanz a sus padres, y el niño Emilio González Martín, a su tío.

Se acuerda adquirir un cochecito para el impedido Juan Olalla, vecino de esta ciudad.

Se concede la banda de música de la Residencia para los días 7, 8, 9 y 10 de Septiembre próximo a la Alcaldía de Santa María de Nieva.

#### Personal

Jubilarse en el servicio activo al peón caminero provincial Eusebio Sacristán de Pedro, con la pensión de 990 pesetas anuales.

Conceder a los peones camineros Tomás Peñas González, Gabriel Herranz y Sotero Lozano la diferencia de lo que han cobrado por Subsidio al Combatiente y lo que debieron cobrar como tales peones camineros provinciales.

Conceder dos meses de licencia

con sueldo, por enfermedad, al cajista segundo de la imprenta provincial don Ramón González.

#### Cédulas personales

Se aprueban varios padrones del impuesto de cédulas personales de la provincia.

Asimismo se aprueba el modelo de cédula personal para esta provincia y año actual.

#### Vías y Obras

Se aprueban los presupuestos de gastos probables para el estudio del proyecto del camino de la Higuera a enlazar con la carretera de San Ildefonso a Peñafiel y desde Maderuelo a Castillejo de Robledo.

Se concede un donativo de 90 pesetas a la Comisión organizadora de la novillada celebrada a beneficio de la Colonia Varela.

#### Etiqueta

La Comisión queda enterada con satisfacción del acuerdo del Ayuntamiento de Yecla, el que ha dedicado la calle principal de aquella población a Castilla la Vieja, por su intervención en el glorioso Movimiento salvador de España.

#### Telegramas de felicitación

La Presidencia da cuenta de los telegramas enviados últimamente a distintas autoridades, los que, copiados a la letra, dicen así:

«Excelentísimo señor general Varela, Ministerio de Ejército, Burgos.—En nombre provincia tanto le quiere, Diputación Segovia y mío propio de todo corazón sincero entusiasmo envío a V. E. cariñosa felicitación nueva y justa distinción otorgada por el Generalísimo, pidiendo a Dios larga permanencia en Ministerio para bien de España y gloria del Ejército. Con todo respeto y cariño saludale el presidente.—Antonio Sanz Gilsanz.»

«Excelentísimo señor ministro Gobernación, Burgos.—Al constituirse nuevo Consejo ministros, con nuestra sincera felicitación en nombre provincia y Diputación Segovia, renovamos V. E. testimonio de adhesión, deseándole larga permanencia al frente Gobernación para bien de España. Con todo respeto saludale.—Presidente, Antonio Sanz Gilsanz.»

«Excelentísimo señor subsecretario Gobernación, Burgos.—En nombre provincia y Diputación Segovia, envío a V. E. testimonio de adhesión, deseándole larga permanencia al frente de esa Subsecretaría para bien de España. Con toda consideración saludale.—Presidente, Antonio Sanz Gilsanz.»

«Excelentísimo señor subsecretario Gobernación, Burgos.—En nombre provincia y Diputación Segovia, envío a V. E. testimonio de adhesión, deseándole larga permanencia al frente de esa Subsecretaría para bien de España. Con toda consideración saludale.—Presidente, Antonio Sanz Gilsanz.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación Segovia.—Agradezco su felicitación y adhesión al constituirse nuevo Gobierno. Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

«Ministro de la Gobernación a presidente Diputación Segovia.—Agradezco su felicitación y adhesión al constituirse nuevo Gobierno. Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

«Subsecretario Gobernación a presidente Diputación.—Muy agradecido su afectuoso telegrama de adhesión.—Saludale.»

## DE REGRESO

### Las misiones francesa e inglesa

Helsinki, 27.—Han llegado, procedentes de Moscú, las misiones militares francesa e inglesa. Tanto los militares ingleses como los franceses se han negado a hacer manifestaciones.

### Nota del Gobierno francés

La situación es verdaderamente grave

Pero existen perspectivas de paz

París, 27.—El Gobierno ha facilitado hoy la siguiente nota:

La situación es verdaderamente grave. El Gobierno no quiere ocultar el hecho a la opinión. Existen perspectivas de paz que pueden reemplazar a la amenaza inminente de guerra. Pero como esto es cosa que no se puede afirmar con seguridad, el Gobierno aconseja a todos los ciudadanos sepan conservar su calma y su sangre fría hoy más que nunca.

### El bloqueo contra Alemania e Italia

Será una acción suicida

A causa del Pacto germano-ruso

El embrollo en que se encuentra Inglaterra

Estocolmo, 27.—Un periódico sueco pone de manifiesto el embrollo en que se encuentra la Gran Bretaña, y dice de esta nación que en vez de examinar objetivamente los hechos hace lo posible por engañar a la opinión pública. Se tiene la impresión de que hay fuerzas misteriosas de por medio. No se quiere reconocer la influencia de la decisión rusa. Mientras antes se subrayaba la importancia que la Unión Soviética representaba, hoy en Inglaterra se quiere negar este hecho. Los Gobiernos de París y de Londres agitan a sus pueblos a emprender una lucha que debía terminar con una derrota de las democracias. Esta es la situación en que estamos actualmente.

\*\*\*

Estocolmo, 27.—Un importante diario de esta capital dice: «El Pacto germano-soviético ha destruido el plan de acorralamiento por parte de las democracias. Un bloqueo contra Alemania e Italia sería una acción suicida.»

Termina diciendo que las medidas militares inglesas tienen solamente un objetivo político y psicológico.

### Importantes legados de un millonario

Para obras benéficas y reparación de templos

Almería, 27.—El fallecido millonario José Benítez Blanes, que padeció persecución durante el dominio rojo, ha dejado grandes sumas para la reparación de templos y obras benéficas.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Regresa el jefe provincial

Ha regresado a Segovia el jefe provincial del Movimiento, camarada Luis Hermosa, quien en el día de hoy se ha hecho cargo del despacho de la Jefatura.

Delegación de Administración

Ponemos en conocimiento de los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. que en esta provincial de Administración se han recibido camisas azules y boinas rojas, pudiendo pasar a adquirirlas los que las necesitan tanto de la local de Segovia como de la provincial.

El delegado

De interés para los maestros

La asistencia a los cursillos que se celebrarán en Septiembre

La Junta provincial de Primera Enseñanza ha recibido un telegrama cuyo texto se publica a continuación, para conocimiento de los maestros interesados.

«Director general Primera Enseñanza a presidente Junta provincial Primera Enseñanza.—Para los maestros que asistieron a cursillos organizados por Asociaciones católicas no es obligatoria asistencia a los cursillos anunciados primera quincena Septiembre.—Saludale.»

La Junta provincial pone también

DR. GASPAR CASTAÑÓN

Director del Dispensario Antituberculoso de Segovia (por oposición)

Profesor fisiólogo de la lucha antituberculosa del Estado, en Madrid

Reanuda su consulta de PULMON y CORAZON (R. X), todos los

jueves, de diez a once y de dos a tres, en la calle de Juan Bravo, 43 y 45

## Precios de venta de los abonos nitrogenados

Hemos recibido, para su publicación, la siguiente circular de la Sección Agronómica:

De acuerdo con la Orden ministerial de fecha 2 del actual, los precios de venta de los abonos nitrogenados en esta provincia, peso bruto por neto, para mercancia envasada en sacos, pago al contado, serán los siguientes:

Sulfato amónico: Precio base sobre vagón puerto, 34 pesetas.

Nitrato de Chile: Precio base sobre vagón puerto, 33,95 pesetas.

Nitrato de Cal: Precio base sobre vagón puerto, 33,95 peseta.

A estos precios base se recargará:

a) Por portes de ferrocarril cuando la estación destino sea Segovia, 3,00 pesetas; 2,85 pesetas para la estación de Yanguas, y 2,80 pesetas para la estación de Ortigosa de Peaña, los 100 kilos.

b) Por portes carreteras cuando no exista ferrocarril a razón de 0,05 pesetas por kilómetro los 100 kilos.

c) Por descargue, cargue, acarreo, apilado y almacenaje, se podrá aumentar un máximo de 0,50 pesetas los 100 kilos.

d) Por gastos del vendedor mayorista, 1,50 pesetas los 100 kilos.

e) Por gastos del revendedor detallista, 0,50 pesetas los cien kilos.

## BONIFICACIONES POR CONSUMO

Regirán las siguientes:

De pesetas 0,15 por 100 kgs. para consumo 50 T. m.

De pesetas 0,25 por 100 kgs. para consumo 100 T. m.

De pesetas 0,30 por 100 kgs. para consumo 500 T. m.

De pesetas 0,40 por 100 kgs. para consumo 750 T. m.

De pesetas 0,45 por 100 kgs. para consumo 1.500 T. m.

De pesetas 0,50 por 100 kgs. para consumo 2.000 T. m.

De pesetas 0,55 por 100 kgs. para consumo 4.000 T. m.

De pesetas 0,60 por 100 kgs. para consumo 6.000 T. m.

Esta Sección Agronómica advierte a vendedores, compradores y público que vigilará y sancionará las infracciones que se cometan.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Segovia, a 26 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El ingeniero jefe, ANTONIO BAEZA.

en conocimiento del Magisterio que vistas las peticiones formuladas por varios maestros interinos, actualmente sin escuela y la de otros pendientes de rehabilitación, ha acordado admitir la petición de dichos maestros y autorizar su asistencia a los cursillos, sin que ello presuponga, hasta tanto que la Superioridad no lo autorice, que dicha asistencia tenga efectos legales en sus hojas de servicios.

Segovia, 25 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—La secretaria, María del Pilar Well.

## EN EL SEMINARIO

### Los ejercicios espirituales para caballeros

Se celebran con gran brillantez

La pasada semana, desde el domingo 20, al sábado 26, ha tenido lugar en el Seminario Conciliar una tanda de ejercicios espirituales en retiro para caballeros y jóvenes, organizada por el Centro de Propagandistas Católicos de Segovia con la aprobación de nuestro excelentísimo y reverendísimo prelado.

La dirección de los ejercicios estuvo a cargo del Padre Francisco de Xerica, S. J., de la residencia de Bilbao, asistiendo un buen número de ejercitantes.

El sábado, a las ocho, se celebró la misa de comunión general que ofició el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis, dándose por terminados, con este acto religioso, los ejercicios espirituales.

A las dos de la tarde, los ejercitantes se reunieron en el Seminario para celebrar el almuerzo de despedida, sentándose a la mesa presidencial el prelado, doctor Pérez Platero; el vicario general del Obispado, don Aurelio del Pino; el Padre director de los ejercicios; el profesor del Seminario don Eustasio del Barrio, y don Primitivo Gallego, director del Hospital Asilo Penitenciario, y asistiendo todos los ejercitantes.

Durante el acto reinó gran alegría cambiándose impresiones sobre temas de Acción Católica.

A los transportistas por carretera, en general de la provincia

Muy interesante

La Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su Provincia convoca a todos los transportistas en general, a una reunión que se celebrará el próximo JUEVES, DIA 31 DEL ACTUAL, a las once de su mañana, en el salón de actos de la Cámara de Comercio e Industria (Juan Bravo, 7 y 9), a fin de nombrar vocal y suplente que les represente en la Junta de Detasas de la provincia, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 15 del Reglamento para la aplicación de la Ley que regula dicho organismo.

Se ruega a los señores transportistas que no puedan asistir, remitan su adhesión a los acuerdos que se adopten.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—Por la Asociación provincial: El presidente Ignacio García.

### Dr. Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer

Consulta de doce a una y de tres a cinco

Corpus, 8, primero, letra B

### Inspección de primera Enseñanza de Segovia

En el día de la fecha se ha recibido en esta Inspección el siguiente telegrama.

«Director general de Primera Enseñanza a inspector jefe. Habiendo solicitado varios maestros ser inscriptos en los cursillos de orientaciones nacionales que han de celebrarse en esa provincia, queda abierto el plazo de cinco días, a partir del día de hoy, para que puedan hacerlo los que así lo deseen, dentro de las condiciones especificadas en la Orden correspondiente.»

Lo que se hace público para general conocimiento del Magisterio nacional.

Segovia, 26 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—La inspectora jefe, M. E. Rubio.

### D. VIDAECHEA

Oculista

Consulta diaria de once a dos

Calle Colón, 5, segundo

### Notas de Hacienda

Servicio de Deuda

Habiéndose publicado varias veces los expedientes aprobados por la Junta calificadora, pendientes de recoger, se pone por última vez en conocimiento de los interesados que tengan en su poder el triplicado de las declaraciones juradas registradas con los números 388, 696, 1.018, 1.129, 1.139, 1.192, 1.193, 1.837, 3.056, 3.060, 3.214, 3.224, 3.225, 3.276, 3.328, 3.329, 3.333, 3.337, 3.339, 3.343, pueden pasarse por esta Delegación de Hacienda (Negociado de Deuda a recoger la documentación, títulos y resguardo de factura de cupones, documento este último necesario para poder percibir en la Sucursal del Banco de España de esta provincia el importe de los intereses.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

Segovia, 28 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El presidente Ignacio García.

## PARA CUTIS GRASO

Crema detergente del Dr. Moreno

Se usa para el día y como base para

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono

Donativo al Comedor

Han ingresado en la Tesorería

Comedor de Caridad la cantidad

15 pesetas entregadas por un

amante de los pobres y que oculta

nombre.

## Anuncios breves

Los anuncios tendrán un importe

Administración tendrán un recargo

0,50 pesetas sobre el precio.

Las abreviaturas y cifras hasta

col número, se contarán como

palabra.

De una a veinte palabras, una

seta cincuenta céntimos; por cada

labra más, diez céntimos.

Los originales se remitirán a la

Administración de EL ADELANTADO

San Agustín, 7 (bajo), acompañado

de su importe en metálico, sello

Correos, u otra forma análoga, el

día de la fecha en que deban

publicarse.

«El artículo 6.º del Decreto de

Mayo de 1939 determina que las

presas y patronos están obligados

licitar de las Oficinas de Colocación

personal que necesiten. Los patronos

que figuran en esta Sección, antes

de insertar el anuncio acudieron a

Oficina, donde no existen inscrip-

ciones del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscri-

ptado como parados en la

Oficina de Colocación, conforme

viene el Decreto de 14 de Octubre

1938, el que, asimismo determina

el incumplimiento de tales obliga-

ciones se corrige con multa de 50

pesetas.»

«Electrón» ha trasladado sus

oficinas de reparación de

radios, por ampliación, a Juan Bravo

(frente a la Casa Socorro).

Cazadores obtendrá la licencia

de caza, cuyo documento lo gestiona

«CASTILLA». Agencia de Negocios, Plaza Rubia, 9, Telé-